

# Diario de Gandía

PERIODICO DEMOCRATICO

AÑO I.

PRECIOS DE SUSCRICION

Trimestre 3 75 pesetas.—Semestre 7.—  
Año 13 50.—Extranjero: el mismo precio,  
con aumento del franqueo.

Miércoles 10 Junio de 1885.

ANUNCIOS

Precios convencionales.—Dirigirse al Admi-  
nistrador, D. José Aranda.

NUM. 84.

## SEDAS PARA COSER A MAQUINA

ÚNICA CLASE

GARANTIDA EN ESPAÑA,

EDUARDO SALINAS

Calle de San Fernando, núms. 35 y 37,

VALENCIA.

Venta al por mayor y menor, con precios espe-  
ciales para los compradores al por mayor.

DIARREAS. Véase cuarta plana.

## Advertencia.

Rogamos á nuestros suscritores de fuera de esta ciudad que se hallan en descubierto del pago del trimestre ya vencido, se sirvan verificarlo en sellos de correo, libranzas de Giro mútuo, ó por cualquiera otro medio fácil, á fin de que podamos formalizar los asientos de la administración.

Debemos advertir que sin perjuicio de gestionar el cobro de lo vencido, no consideraremos como suscritores y dejaremos de enviarle nuestro DIARIO, á aquellos que antes del 15 del corriente, no hayan remitido el importe de su respectiva suscripción.

## PROTESTA.

De nuevo y con la mayor energía levantamos nuestra voz en contra de los acordonamientos que se acuerden, y de los cuales, según parece, van á ser víctimas inocentes algunos pueblos de esta provincia, librándose de esa absurda, ineficaz, ruinosa y detestable medida la capital, por ser difícil hacerlo allí.

En nombre de los intereses respetabilísimos que han de ser lastimados con tal disposición, siempre estemporánea y hoy injusta y arbitraria en todos sentidos.

En nombre de la ciencia que condena y rechaza esas anticuadas ridiculeces; y en cumplimiento de los deberes que nos hemos impuesto, protestamos contra semejante, innecesario procedimiento, que lleva consigo la ruina, la miseria, el abatimiento y la desolación á los pueblos, sin reportarles ninguna clase de beneficios.

¡Abajo los cordones! hemos dicho y ¡abajo los cordones! seguiremos diciendo, basta que seamos oídos ó seamos proscriptos.

## LA IZQUIERDA RADICAL

Así debiera llamarse si nega á formar núcleo de fuerzas suficientes á constituir partido, la fracción disidente que haya de seguir los pasos de los señores Lopez Dominguez y Becerra.

La fatalidad ó el destino, han impuesto á esas dos importantes figuras, el penoso y poco lisonjero deber de procurar que la discordia y la falta de acuerdo se cierna siempre sobre el partido liberal, como si este estuviera bajo el influjo de una ley de desavenencia, que lo condenó siempre al ostracismo.

Cada uno cumple en las esferas de acción en que se mueve aquello, para que está predestinado,

á cuya influencia, superior á todo, subordinan los hombres sus acciones, sin apenas darse cuenta del por qué de esa imposición.

Lopez Dominguez y Becerra llenos de la mejor buena fé, escesivamente celosos por el triunfo definitivo de los principios democráticos, van arrastrados por esa emulación peligrosa, á servir de instrumento al partido conservador, para el logro de los fines que este se propone.

Ha de tenerse en cuenta que al hablar de partido conservador, nos referimos á esa porción de apóstatas consorciados por la afición de mando, para vincular el poder, á trueque de todo género de prevaricaciones ó indignidades políticas: de ninguna manera á lo que es verdadero partido conservador formado de las clases acomodadas que transigiendo con la ley del progreso, se dejan conducir, ordenada y pacíficamente, sin otra reserva que la de intervenir en ocasiones solemnes, para evitar que la legalidad existente sufra el menor contra-tiempo, ni el mas leve desprestigio.

No representan Cánovas y sus colegas ese gran partido, al cual nosotros tributamos el mas profundo respeto, concediéndole el puesto que de derecho le corresponde en la política. Representan una mistificación de tráfugas, que lo mismo se inclinan hacia adelante que hacia atrás; y que á fuerza de ser la negación de todo principio gubernamental, se sostiene á merced de los que miran con criminal indiferencia, la cuestión política.

A esos tráfugas cuyo principal y casi esclusivo pensamiento es destruir todo lo que presente caracteres de unidad y de ideas concretas y determinadas, van á servir mal que les pese, y acaso acaso inconscientemente, los disidentes.

Formaba ministerio el Sr. Sagasta llamado á los consejos del monarca por un acto espontáneo de su regia prerogativa, cuando nació la izquierda al calor de las escitaciones de los conservadores canovistas, todavía no unidos á los mestizos de Pidal y comparsa. Esa izquierda receló del Sr. Sagasta, desconfió de su lealtad y tradujo en reticencias engañosas las promesas que se le hicieron.

La izquierda dió al traste con aquel gabinete, con aplauso de los que habian preparado hábilmente el lance; y el Sr. Posada Herrera, haciendo el sacrificio de su reposo y de sus convicciones, aceptó el encargo de formar gobierno que llevase á éxito feliz, la unión de los elementos dispersos.

No fué posible conseguirlo. La pesadilla de la reforma constitucional, atormentaba el tranquilo sueño de los constitucionales afectos y fué necesario deslindar de nuevo los campos. En ese destiende, la graba se amontonó demasiado al lado de la democracia y los amojonamientos vinieron á tierra, quedando en erial de confusas labores, lo que parecia un campo de fertilidad y de ventura.

La situación volvió por segunda vez y con pesar de todos, incluso el poder regulador, á manos de los obligados á la herencia de los liberales; y en el ánimo de éstos, aunque tarde brotó, el arrepentimiento y la idea de poner fin al desconcierto que habian producido en su seno, tantas desgracias y tantas inconveniencias.

Esa idea acariciada al principio por todos, tomó asiento y arraigo en el sentimiento de las filas dispersas y á la voz de unión patriótica y salvadora acudieron todos, realizando el acto más grande y más trascendental de cuantos registra la historia de nuestros días.

Subian los unos cuáles eran los puntos de desavenencia que era preciso conciliar; y no ignoraban

lo otros, que era necesario transijir y buscar fórmula que llenando las aspiraciones de la democracia, dejara á salvo la dignidad de los que á ella venian, sin disgustos, ni sutilezas.

Esa fórmula se encontró y en verdad que sintetiza el pensamiento que presidió, para la constitución del gran partido liberal dinástico.

En esa fórmula, están salvados todos los escrúpulos: y no se concibe como ante ella no han depuesto sus intransigencias los reformistas, siguiendo el ejemplo de los constitucionales que han cedido en mucho, avanzando más de lo que pudiera nadie esperar de ellos.

Sin embargo, no ha sucedido así. La disidencia ha surgido nuevamente y el partido liberal dinástico, sale de las manos de sus componedores incompleto y falto del vigor que presta la unión, y la ausencia de discrepancias.

Una izquierda *sui generis* é inconcebible, se ha formado prematuramente, y esa izquierda, la conceptuamos nosotros un peligro para el día de mañana y un obstáculo que en el presente dificulta la entrada en el poder, de nuestros amigos. Sea la responsabilidad de cuanto suceda, de los que así lo quieren. Aún es tiempo de remediarlo.

## LOS BUQUES EXTRAORDINARIOS.

La «United Service Gazette» publica los siguientes detalles de dos buques que se están construyendo en los Estados-Unidos, y que por sus condiciones especiales y por su gran velocidad se diferencian de todos los que actualmente se conocen.

El primero de estos buques es el «Meteoro», que se construye en Nyack, sobre el Hudson.

Ha sido inventado por M. A. P. Bliven, de Brooklyn, que dirige la construcción. Las máquinas han de marchar á 350 vueltas por minuto, lo que permite esperar que el «Meteoro» hará más de 25 millas por hora, y podrá, por consiguiente, hacer la travesía entre New-York y Bristol (Inglaterra) en unos cinco días.

En la construcción de dicho buque solo se emplean materiales americanos.

Una particularidad digna de ser conocida ofrecen sus máquinas, y es la de estar los cilindros de alta presión metidos dentro de los de baja presión, de manera que no se ven más que éstos últimos, que son dos.

El objeto de esta disposición es evitar la condensación, conservando el vapor toda su fuerza.

El buque, propiamente dicho, es completamente estanco, de manera que aun en el caso de que las ruedas ó esferas tuvieran avería ó se rompieran y se inclinara, tiene bastante flotabilidad para no naufragar. Las esferas de que se ha hablado tienen una especie de quilla de acero; á fin de poder colocar el buque sobre rails en el caso en que se haya de atravesar un istmo, ó de hacerse una reparación en tierra.

Este buque va á destinarse esclusivamente al servicio de pasajeros, y se cree que su construcción especial le dará mayor seguridad y mucha mayor velocidad que la de todos los buques conocidos hasta el día.

El «Oceania» tiene 224 piés de largo por 130 de ancho, y las ruedas esféricas tienen 24 piés de diámetro, y calarán cinco piés en carga.

El «Meteoro» es un vapor de 512 toneladas que tiene 156 piés de largo; sobre el puente no habrá más que el camarote del capitán y los tubos de las chimeneas, estando dispuesto de manera que no hay peligro alguno, y siendo estanco, puede este tipo de buque ser sacudido impunemente por las fuertes olas sin riesgo para los pasajeros, ni para el casco, ni para las máquinas.

El segundo buque llamado «Oceania», ofrece particularidades más extraordinarias todavía. Es una especie de velocípedo marino montado sobre



tres ruedas, de manera que el casco no toca el agua. Lo más curioso del sistema, dice el periódico citado, es que el sosten ó soporte del buque, es decir, el flotador, forman un solo cuerpo con el propulsor. El buque descansa sobre tres esferas hechas de hojas de acero, y dispuestas una delante y las otras dos detrás. Estas esferas están guarnecidas en casi toda su circunferencia de laminas espirales que obran como paletas. Las tres están dispuestas de manera que pueden marchar hacia adelante ó hacia atrás, juntas ó separadamente, de manera que el buque puede girar con mucha rapidez, sin necesidad de servirse del timón.

**PRENSA.**

Reseñando *El Liberal* la recepción del nuevo académico D. Alejandro Groizard en la de ciencias morales y políticas y apuntando algunas consideraciones que el citado acto le sugirió, termina en tono de broma con una cuchufleta para el Sr. Cánovas del Castillo.

Hela aquí:  
«El acto acabó cerca de las cuatro de la tarde. Dos detalles.  
Al entrar el Sr. Cánovas en el salón, tropezó en una de las sillas y estuvo á punto de caerse.  
Al concluir la sesión dejó caer la campanilla al suelo.

¡Mal síntoma para los conservadores!  
¡Se dan caídas!  
Parece que todos nos hallamos de acuerdo al diagnosticar el mal que aqueja á la situación que preside el Sr. Cánovas.

Es probable por lo mismo que el desenlace de la enfermedad sea una verdadera caída.

Por lo que á nos toca como dicen las pastorales de los obispos

*que tanto gusto dieron en la corrida pasada,*

la deseamos pronto.

Y luego que se alivien y que procuren no volver á reincidir, porque pudiera resultar un revólcon mayúsculo...

Y de funestas consecuencias.

Encontramos en un apreciable colega madrileño:

«*El Imparcial* dá hoy á entender que el Sr. Romero Robledo, contrariado por la oposición que otros ministros le hacen para que plantee ciertas medidas sanitarias, está irrevocablemente resuelto á presentar su dimisión.

Aconsejamos á nuestros lectores que no se dejen cojer en el lazo en que ha caído *El Imparcial*.

El Sr. Romero Robledo no ha pensado en dimitir, ni lo hará seguramente.

Lo que quiera es lanzar á la publicidad la amenaza, para que sus compañeros de gabinete la crean, y le autoricen á plantear todo el sistema preventivo, restrictivo y ruinoso del año anterior.»

Estamos completamente de acuerdo con el diario de quien trascribimos esta noticia.

El Sr. Romero Robledo no dimite, porque profesa demasiado cariño á la poltrona.

Además dejaría el campo libre á los Silvelas, lo cual sería contraproducente por aquello de las deserciones de su escuadrón de húsares.

Y él no quiere verlos á la desbandada... por falta del alimento.

De *El Diario médico-farmacéutico*:

«Datos para la historia del bacillus descubierto por el Sr. Romero:

Se ha dispuesto por la Dirección general de Sanidad que se fumiguen los viajeros, los equipajes y las mercancías procedentes de Valencia.

Este telegrama fechado el 3 debió llegar, para mayor gloria de los inventos actuales, con posterioridad á la salida de seis mil viajeros de Valencia.

Es decir, cuando ya se había desparramado por España el foco destructor.

¡Así sucedió en Toledo el año pasado y todavía tenemos á Romero Robledo de ministro!»

Pronto, querido colega, vamos á recibir un alegrón. El ministro de la Gobernación se irá antes que venga otra epidemia, á juzgar el estado en que se hallan los asuntos políticos.

Por ahora no hay más que aguantar sus disposiciones que lo mismo hacen á pelo que á pluma.

De una correspondencia de Madrid:

«Se ha celebrado una conferencia, bastante larga por cierto, entre D. Antonio Cánovas y el ministro de la Guerra.»

Ya sabemos de lo que habrán tratado.

El general Quesada habrá querido convencerle de que entiende de indumentaria: le propondría un nuevo uniforme para el ejército:

A su vez el Sr. Cánovas trataría de poner en verso las excelencias de la guerrera.

En verso ramplón.

**NOTICIAS GENERALES.**

En Alicante se ha constituido una sociedad con el exclusivo objeto de construir un barrio compuesto de 208 casas correspondientes á un número igual de acciones, de modo, que en el período de diez años cada accionista tenga casa propia con un insignificante desembolso, ó sea el que representan los dividendos de esas acciones, que son de tres duros mensuales.

Los accionistas no han desembolsado hasta el presente más capital que el de esos dividendos; y sin embargo, la Sociedad, cuya junta se compone de 10 personas respetables por su posición, ha adquirido 152 826'29 metros cuadrados de terreno; de ellos han dedicado para calles, plazas y jardines 60 286, y para edificios 41.600; es decir lo necesario para la explanación del barrio, cuya situación topográfica es la mejor de Alicante, por sus dilatados horizontes, alegres vistas al mar y su proximidad á las estaciones de Alicante á Madrid y Murcia.

Las calles son espaciosas y rectas, se han plantado pinos en las líneas de las aceras, se han construido cloacas, y á la hora presente se está terminando la edificación de dos manzanas de casas de elegante aspecto, de capacidad para una familia numerosa y perfectamente distribuidas y ventiladas.

Cuando se hayan construido veinticinco por lo menos, diez se sortearán entre los accionistas; cada número premiado tiene derecho á una casa, que puede habitar su dueño desde luego, pagando en concepto de alquiler cuatro duros mensuales, con cuya renta, y los dividendos de las acciones, se vá amortizando el capital invertido en la construcción.

Estas son las líneas generales del proyecto, contrastado en la piedra de toque de la realidad; pero no son los resultados inmediatos de la asociación tan ventajosos como el espíritu de ahorro y economía que se ha apoderado de las familias modestas de Alicante, y el buen efecto que ese justo afán de prosperar produce en las costumbres.

Como las acciones no suponen desembolso de capital, sino más bien de un interés muy módico, no hay industrial ni aun jornalero que no procure pagar puntualmente su dividendo, ahorrándolo de gastos supérfluos.

El ayuntamiento de Alicante ha encomendado la construcción de un barrio para obreros, con arreglo á este sistema, que honrará á las autoridades que la han proyectado y servirá de estímulo y ejemplo á las de otras capitales y pueblos de importancia.

**PRECIOS MEDIOS DE GRANOS**

EN EUROPA, AFRICA Y AMÉRICA, POR QUINTAL MÉTRICO.

NACIONES Y MERCADOS.	TRIGO.	CENT.	CEBADA	AVENA.	MAYZ.
	francos	francos	francos	francos	francos
Berlin.....	21.75	18.50	»	»	15.40
Alemania. Colonia....	23.10	19.40	»	»	»
Hamburgo	21.60	16.00	»	»	»
Metz.....	22.50	18.75	20.00	20.00	»
Austria.... Viena.....	19.05	»	»	»	»
Bélgica.... Ambéres..	20.50	18.75	21.50	20.75	»
Bruselas..	20.50	16.75	»	»	13.75
Barcelona	26.65	20.70	16.15	»	18.20
España... Málaga....	25.87	»	16.18	»	20.00
Sevilla....	24.70	»	16.60	»	17.87
Valladolid	23.75	15.40	18.50	16.28	»
Burdeos..	23.75	17.75	15.50	21.50	13.50
Francia.... Dax.....	26.25	21.40	»	»	17.00
Paris.....	22.50	17.10	20.25	20.25	13.50
Toulouse..	23.00	17.50	18.50	22.00	17.00
Holanda... Amsterdam	19.50	14.75	»	»	»
Hungria... Buda-Pest	20.50	15.65	14.00	14.50	»
Inglaterra	20.40	»	19.50	18.60	»
Mesina....	22.50	»	»	21.50	16.00
Italia..... Milán....	23.50	»	»	15.75	15.00
Nápoles...	24.50	»	»	23.00	13.85
Portugal.. Lisboa....	20.60	14.90	13.65	»	»
Rusia..... S. Petersb	17.40	13.50	»	13.75	»
Suiza..... Ginebra..	23.50	19.00	19.00	21.50	»
Turquia... Salónica..	23.75	18.75	18.50	18.25	»
Africa.... Argel....	18.75	»	10.75	»	»
Estad-Uni. Nueva-Yo.	17.80	15.70	16.70	14.00	11.16
Filadelfia.	18.36	»	»	13.75	10.44

**NOTICIAS LOCALES.**

Ayer fondearon en nuestro puerto dos barcas procedentes de Tarragona que han cargado hoy tomate para Palamós y Barcelona respectivamente al precio de 15 reales arropa que se sostiene, a la expectativa de la demanda que se espera.

Los barcos que se despacharon para Barcelona y que llegaron á aquel puerto sin novedad, no habiendo sido objeto de medidas sanitarias como era natural, puesto que procedían de este puerto por fortuna limpio, volverán á hacer carga, si como es

de suponer, hacen en dicha plaza los cargadores, el negocio que se proponían.

Hemos visto con gusto que ha desaparecido por completo la balsa de agua descompuesta que había al pié del torreón de las monjas y suponemos que lo mismo habrá acontecido con los charcos que adornaban el camino de Beniopa.

Damos las más espresivas gracias á quien corresponda por la atención que nos ha dispensado y reciba el testimonio de reconocimiento de todo el vecindario.

Mañana tendrá lugar en el Grao la solemne procesión del Santísimo Corpus Christi, á cuya religiosa ceremonia están invitadas las autoridades de esta ciudad.

Acompañarán al Santísimo en la procesión, la barca que conduce á Nuestra Señora de la Misericordia, patrona de los marineros, y otras imágenes de particular devoción.

Ayer fuimos obsequiados con una fuerte tormenta acompañada de copiosa lluvia que ha puesto intransitable los caminos y muy especialmente el camino del Mar, del cual es inútil ocuparse.

A la hora en que escribimos estas líneas, el tiempo sigue tormentoso.

Hubo mar levantada en las primeras horas de la tarde, calmando después y continuando por ahora tranquilo.

La temperatura ha refrescado bastante y los campos han recibido con provecho, el riego de las nubes.

El nuevo vicario electo del Grao Sr. D. Salvador Monzó, se encuentra hoy en aquel caserío administrando el Sacramento de la Penitencia á sus futuras feligreses.

Tenemos el gusto de dejar consignado que la junta de sanidad y la comisión de higiene, están cumpliendo con el mayor celo é interés su importante cometido.

Cuantas precauciones sanitarias son convenientes á fin de evitar el contagio; y cuantas medidas preventivas recomiendan las circunstancias, todo está dispuesto y á todo se atiende con plausible esmero.

No seríamos justos si no lo consignáramos así, añadiendo que á tanta solicitud se debe el estado relativamente satisfactorio en que, con respecto á salud pública, nos encontramos.

Tiene gracia el siguiente suelto que publica nuestro apreciable colega *El Mercantil Valenciano*:

Yo me acordon, tú te acordonas, aquel se acordona, nosotros nos acordonamos, vosotros os acordonais y todos se acordonan, lo mismo en los límites de la provincia que dentro de ella, campando cada cual por su respeto y estableciendo un delicioso autonomismo, que es el encanto de los que trabajan y viven con el sudor de su frente. ¡A qué señalar los pueblos que se han acantonado en esta provincia! Todos los que no han tenido casos sospechosos y aún algunos teniéndolos, cierran el paso á quien bien les parece.

Carretero y trajinante hay á quien se ha pedido catorce veces la cédula de sanidad, durante su viaje, detenido unas veces por la Guardia civil, otras por infantería del ejército, algunas por guardas rurales, y cuando no, por hombres armados hasta los dientes. Es una cosa divertidísima el viajar por la provincia.

Rogamos al gobernador que cuanto antes ponga término á esa anarquía. ¿Para cuándo es la autoridad sino?

¿No lo sabe nuestro querido compañero? Para cuando hay elecciones y nada más.

Los vecinos de la plaza de Loreto se quejan con sobrada razón, de las molestias que les proporciona la multitud de chicos que han tomado aquella plaza para teatro de sus juegos y fechorías, convirtiéndola en plaza de toros unas veces, en juego de pelota otras y siempre en lugar de barullo y escándalo.

Trasmitimos las quejas á quien corresponda, esperando que se adoptarán las disposiciones convenientes para que sea atendida la justa demanda de los perturbados vecinos de la plaza de Loreto.

A unas 700 arrobas próximamente asciende la cantidad de tomates vendidos desde que esa hortaliza estuvo en condiciones de contratación, en el Prado, donde se sostiene un precio bastante regular, que permitirá á los labradores reponerse de las pérdidas anteriores, si lo que es de esperar, las circunstancias continúan siendo satisfactorias.

A consecuencia de las noticias telegráficas recibidas anoche de los mercados franceses, los precios del tomate y de la habichuela que en el Prado se sostenían firmes como decimos en otro suelto, han descendido hoy considerablemente, desde 50 reales que tenía la primera de dicha hortaliza hasta 20 que se ha pagado esta mañana y de 24 á 25 que alcanzaba la segunda, hasta 12 y 13 que se han hecho las operaciones.



Sentimos esa alteración sensible, que viene á destruir en parte las esperanzas concebidas.

El camino vecinal que atraviesa la partida de Marchuquera, está hecho un barranco hasta el extremo de verse expuestos los que transitan por allí, á sufrir más de un contratiempo.

Ya hemos indicado varias veces que sería conveniente su reposición. ¿Conseguiremos que se lleve á efecto?

Hace algun tiempo indicamos la conveniencia de que desapareciera la caseta de consumos de la antigua puerta de Valencia, porque está afeando aquella espaciosa avenida. Debemos hoy insistir en ello puesto que tenemos el convencimiento de que si se hicieran gestiones al efecto, no habría dificultad en establecerlo en lugar más conveniente y sin entorpecimientos para la vía pública. Los gastos para la instalación que todos verían con gusto y que ya hemos indicado varias veces, serían de poca importancia.

¿Podremos, señor alcalde, alcanzar que su señoría se mueva más para realizar mejoras que tan buen recuerdo dejan en las generaciones venideras? Que no se diga de V. S. aquello del refrán del país, que toma al principio con mucho interés las cosas y luego se las deja.

En el colegio de Escuelas Pías de esta ciudad, se están llevando á cabo importantísimas mejoras por las que no nos cansaremos de aplaudir el celo del vice rector P. Hermenegildo Torres, del padre Carlos García y demás señores sacerdotes de la comunidad.

Además de la instalación del magnífico observatorio que han establecido y diferentes reformas que se han hecho tanto en la enseñanza como en el decorado del colegio, parece que se va á proceder á pintar la fachada del espacioso edificio que nos ocupa.

Plácemes merecen la actividad y buen celo de todos estos señores.

Comprendemos que los guardias municipales tendrán algunos quehaceres por los servicios que prestan y ellos les pondrán en el caso de dejar algunos desatendidos; pero como quiera que hoy el más interesante es vijilar por la salud pública, debemos llamar la atención de todos ellos, y muy especialmente del jefe de los mismos, á fin de que giren una visita á la calle del Serpis y vean si dadas las circunstancias sanitarias que atraviesa la provincia, debe la citada calle continuar siendo un depósito de inmundicias y de porquerías.

Estamos seguros que no se habrán tomado la molestia los vijilantes á que nos referimos de haber dado una vuelta por aquellos lugares, pues de haberlo hecho es seguro les hubiera llamado la atención, como la llama á todos los que pasan por allí, ya que ciertas emanaciones les hace llevar instintivamente la mano á las narices.

Creemos que será remediado este inconveniente desde luego y nos alegramos por Gandía y para no insistir denunciando un abandono inconcebible.

### Sección Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA San Bernabé, apóstol.  
La misa y oficio divino son de la octava del Corpus, rito doble, color blanco.

#### Cultos religiosos para mañana.

En la iglesia Colegial, se descubrirá su Divina Magestad á las ocho y media, cantando horas menores y conventual; y por la tarde igualmente estará expuesto el Señor, durante visperas y completas cantadas; y concluidas estas, se hará la procesión claustral correspondiente.

Iglesia filial de San José (arrabal) —En esta, á las ocho de la mañana, habrá misa votiva cantada con sermón, en honor al Patriarca San José, «como rogativa»; celebrándose al anochecer la procesión de la octava de Corpus, por las calles adjuntas á la misma iglesia.

El la Iglesia ex-convento de San Roque, Monjas de Santa Clara y Escuelas-Pías, como en los días anteriores celebrarán el ejercicio al Sagrado Corazón de Jesús, habiendo sermón en la última.

En la Capilla de San Nicolás del caserío del Grao, se celebrará la función de Corpus, habiendo misa cantada con sermón, á las nueve y media; y por la tarde procesión.

El viernes 12 del corriente, día propio en que la santa Iglesia celebrará la festividad y oficio del Sagrado Corazón de Jesús, habrá en la iglesia mayor de esta ciudad función solemnísimas, rindiendo culto á dicho divino corazón.

A las siete de la mañana, misa rezada con acompañamiento de órgano en el propio altar.

A las nueve con exposición del Santísimo Sacramento, se cantará por la capilla de música y gran coro de voces una magnífica misa del maestro Andreví, y motete de Mozart; en ella será el orador

sagrado R. P. R. de las Escuelas Pías de esta ciudad: por la tarde á las siete con exposición del Santísimo Sacramento y por el mismo coro de voces se cantará gran trisagio, que lo predicará el Dr. D. Antonio Femenia, cura párroco de Benirredá, concluyendo con letanía al Santísimo Sacramento á dos coros del maestro Cómas y *tantum ergo* en música.

La comunión general del apostado del Sagrado Corazón, se celebrará el domingo inmediato día catorce á las siete por la tarde después del coro ejercicio solemne con sermón, que dirá el señor arcipreste de la misma, y después de reservar, procesión pública y solemne.

### Correspondencia particular del DIARIO DE GANDÍA.

Sr. Director del DIARIO DE GANDÍA.  
Madrid 8 de Junio de 1885.

Muy señor mio: Los cólicos de carácter sospechoso microbiológico ó lo que sea, que se están padeciendo en esta córte, traen preocupado al gobierno. Romero Robledo se ha trazado un plan preventivo por consejo de su médico de cámara doctor Luciente, que consiste en blindarse para resistir los disgustos que piensan darle las oposiciones y no solo las oposiciones, sino hasta sus mismos compañeros de gabinete, á los cuales no agradan ni satisfacen las medidas sanitarias que se adoptan, ni el criterio que preside los consejos del ministro refractario á las inoculaciones, tan contrario, que temiendo que el país se inocule con la democracia, hace á esta una guerra titánica.

La fusión y Ferrán son la pesadilla del hombre de los dientes largos; y á propósito de dientes, desde que Ferrán ha dicho que el microbio entra por la boca, Romero Robledo que de continuo la tiene abierta porque sus dientes no encajan bien, ha encargado á su dentista una lima apropiada para igualarlos, á fin de que cierren herméticamente.

Cánovas, Pidal y Silvela estuvieron ayer conferenciando con él á propósito de la comisión científica, cuyo dictamen está en el periodo de incubación. Acabe V. con mil diablos le decian sus colegas, de decirnos lo que esa comisión piensa con respecto al procedimiento de ese doctor tortosino; porque si tarda, nosotros en persona iremos á Valencia á cerciorarnos por nosotros mismos y poner nuestros brazos á disposición de Ferrán para que nos comunique el virus colérico. Esa comisión se propone hablar cuando ya se haya muerto media España.

Tanto se vió estrechado el Sr. Romero Robledo, que dió órdenes telegráficas para que parte de la comisión regresase, á dar verbalmente explicaciones.

Hoy se ha dicho en nuestra tertulia que se trata de formar una derecha liberal que inspire al gobierno procedimientos adecuados á las circunstancias y sirva de contrapeso á las soluciones reaccionarias que el Sr. Pidal inspire; y que Lopez Dominguez y Becerra con sus amigos y correligionarios (pocos por fortuna) formarán una izquierda radical, que quite fuerza á la fusión democrática y la imposibilite para recoger simpatías palaciegas.

Algun malicioso vé en eso algo de ambiciones, sospechando que el ilustre general izquierdista no se contenta con ser apóstol. Quiere ser maestro y aspira por lo tanto á ser jefe de partido, porque teme hacer papel secundario en la fusión. De ahí sus reservas anteriores y su intransigencia de hoy.

Si eso es así, el general cayó en el lazo. Era preciso quitarle prestigio en palacio y se ha conseguido, pues en vista de su actitud, vá perdiendo la confianza no muy completa que llegó á alcanzar.

Martos que todo lo vé y lo prevee, que estima al general y que desea que su obra no decaiga por falta de buenos materiales, trabaja para deshacer ese pastel y todos creen que al fin y al cabo lo conseguirá.

El Sr. D. Cristino, sostiene que la tal izquierda es un absurdo que no tiene razón de ser: y no oculta sus recelos de que tarde ó temprano sea Castelar el que recoja el fruto de la división ó disidencia que á última hora y de una manera poco correcta, se ha presentado.

El gobierno, obrando con lijereza y sin cuidarse para nada de los perjuicios que ocasiona, ha declarado súcias las procedencias de Valencia, donde nada hay serio que pueda aconsejar esa medida, cuya gravedad considero inútil encarar.

Lo raro del caso, es que el gobierno ha alarmado los puertos extranjeros sin razón alguna para ello y ha dejado á los puertos españoles libres, para que hagan lo que mejor les parezca.

Valga por lo que valiere, diré á usted que se ponen en juego con probabilidades de éxito, las influencias de una dama aristocrática muy conocida ahí, para que el nuevo alcalde de esa ciudad sea hechura suya y el nombramiento recaiga en un joven abogado de mucho provecho, que aspira á obtener la vara de la justicia en esa.

Nada más por hoy se le ocurre decir á su afectísimo.—X.

### ALCANCE POSTAL.

DE LOS PERIÓDICOS DE VALENCIA.

10 de Junio.

La comisión médico-científica pasó al pueblo de Puig en el cual se han sometido al procedimiento Ferrán 72 personas de todos sexos y edades, algunas procedentes de los pueblos vecinos. La enfermedad decrece en dicho pueblo.

El vecindario del pueblo de Museros pide vacunarse y en ese sentido se ha dirigido al Dr. Ferrán por conducto de su respetable párroco. La comisión oficial decidió anoche visitar dicho pueblo.

El estado sanitario de Valencia no ha sufrido alteración sensible.

Segun el parte oficial, anteayer fueron enterrados en los respectivos cementerios 16 adultos y 8 párvulos, lo cual dista mucha de ser excesivo, y pruepa la benignidad con que la epidemia se presenta.

La cuestión palpitante y magna de las inoculaciones preventivas, está aún por solucionar debido al vicioso plan trazado por el gobierno, á la comisión científica.

DE LOS PERIÓDICOS DE MADRID.

9 de Junio.

La Dirección general de sanidad ha dispuesto que las provincias marítimas sometan á tres días de observación las procedencias de Valencia.

*El Imparcial* dice que la comisión científica ha dirigido una consulta al gobierno reducida á exponerle que el hecho de emplearse bajo su dirección la vacuna del Dr. Ferrán, envuelve el reconocimiento de su eficacia.

Se han presentado ocho casos de cólicos graves con síntomas de coleriformes, de los cuales han faltado seis.

Se están tomando eficaces medidas sanitarias y merced á ellas, la alarma que se produjo en los primeros momentos, va desapareciendo.

Portugal siguiendo el ejemplo de Francia, Italia y Alemania, ha declarado también súcias las procedencias de España marítimas y terrestres.

Tres de los ocho casos de cólicos coleriformes han ocurrido en el cuartel de la Guardia civil, cuya fuerza será trasladada inmediatamente á Carabanchel.

La cuestión política ha perdido mucho del interés que hoy absorbe la sanitaria. De la primera apenas si se ocupan los periódicos que hemos recibido.

### ULTIMA HORA.

(SERVICIO TELEGRÁFICO.)

Madrid 10, 3'15 tarde.

La opinión pública reclama la venida á esta córte del doctor Ferrán por creer necesarios sus servicios.

Madrid 10, 3'20 tarde.

El rey ha mostrado deseos de visitar á Valencia, en caso de que el gobierno lo estime conveniente, le acompañará el ministro de la Gobernación.

Madrid 10, 3'30 tarde.

Ha mejorado en las últimas horas la cuestión de salud pública. No se han registrado nuevos casos de cólicos coleriformes.

Madrid 10, 3'40 tarde.

Los Sres. Lopez Dominguez y Becerra, han explicado su actividad en el círculo de la izquierda inaugurado el lunes. Sus explicaciones no han satisfecho por completo, notándose algun elemento entre sus amigos y correligionarios.

Director propietario: DON SINIBALDO GUTIERREZ.

IMPRESA DE LA VIUDA DE JACINTO ORTS.



# TODAS LAS ENFERMEDADES DE LA ORINA

EL LITOTRIACO y las LIMONADAS GASEOSAS EN POLVO del Dr. Climent.

Mis LIMONADAS GASEOSAS EN POLVO tienen las incomparables ventajas sobre los demás específicos para curar iguales dolencias:

Es un medicamento cómodo, agradable y el más barato que para la orina se conoce.

Con su uso se consigue orinar sin dolor.

Sin dolor también hacen espeler las arenas.

Hacen orinar á los que padecen estrecheces y mal de piedra, sin necesidad de hacer uso de la sonda.

Evitan toda operacion en la mayoría de los casos.

Son un refresco higiénico, no debilitante, útil y apetecible en todas épocas del año.

Frasco de Litotriaco, 6 pesetas.—Caja con 12 limonadas, 2 pesetas en toda España.—Se venden en Gandia: Botica de D. Arcadio Chelvi.—Botica de don Vicente Espinós.—En Albaida, Sr. Sanz.—En Alcoy, Sra. Viuda de Alfonso y Sr. Monllor.—Carcagente Sr. Pallás.—Denia Sr. Comerma y Sr. Millá.—Játiva señor Ventura y Sr. Cucala.—Pego Sr. Pascual.

En Valencia: por mayor y menor, Dr. Climent, calle S. Vicente, 161.

tales como: Incontinencia.—Retencion.—Arenillas.—Piedras.—Diabetes.—Sacarina.—Cálculos de la vejiga.—Estrecheces del útero y de la uretra.—Irritaciones.—Obstrucciones.—Inflamaciones é infartos de la próstata.—Catarros de la vejiga, etcétera, etcétera, se curan infaliblemente con

Son un poderoso ayudante de las digestiones.

Son compatibles con el uso de otro cualquier preparado ó medicamento que los señores médicos pudieran aconsejar al enfermo.

Dan mejores resultados que todos los baños minerales naturales, puesto que la dosis y proporción de las sustancias medicamentosas se hallan en ellos en proporción infinitamente mas pequeña que en mis LIMONADAS.

Y sobre todo, que son medicina, á la par que activa, inocente; así que si en algun caso no fueran de útil aplicación al enfermo, tampoco pueden perjudicarle en ningún estado de circunstancia.

## DIARIO DE GANDIA

PERIÓDICO DEMOCRATICO

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS EXCEPTO LOS DOMINGOS

La empresa, para darle el mayor interés á esta publicación, tiene contratados corresponsales en las primeras poblaciones de España y del extranjero y un servicio telegráfico de la Corte, por medio del cual se conocerán en esta comarca y en todos los pueblos de la Marina los sucesos importantes que puedan suceder en todo el orbe, algunas horas después de haber tenido efecto.

### PRECIOS DE SUSCRICION

Trimestre, 3'75 pesetas.—Semestre 7.—Año 13'50.

Extranjero: el mismo precio, con aumento del franqueo.

Remitidos, anuncios, reclamos y esquelas mortuorias á precios convencionales. Dirijirse al Administrador de este periódico, D. José Aranda Comas.



### LA EQUITATIVA

Sociedad americana de seguros sobre la vida

fundada en 1859

Sucursal autorizada en España por Real Orden de 10 de Octubre de 1882.

### BALANCE

1 Enero 1885.

Capital social. . . . .	58.161.925 54 drs
Asegurado en 188 . . . . .	84.877.057 00 »
Total pólizas vigentes . . . . .	309.409.171 00 »

LA EQUITATIVA no registra en sus libros ninguna reclamación litigiosa. LA EQUITATIVA es la única Sociedad de Seguros que expide pólizas indisputables. Estas pólizas se pagan inmediatamente después de recibidas en su oficina principal pruebas de su vencimiento, sin la demora que utilizan otras compañías. LA EQUITATIVA reparte la totalidad de sus beneficios entre los tenedores de sus pólizas.

Delegado en Valencia y Castellón: Ilmo. Sr. D. Facundo de los Rios y Portilla. Oficinas de 9 á 2, calle de S. Bult, 29.

### ALMACEN

DE UTENSILIOS DE ALBAÑILERIA

16, Plaza de Loreto 16, — GANDIA.

En este acreditado establecimiento encontrarán nuestros favorecedores un gran surtido de azulejos de todas clases de las mejores fábricas como la de los Sres. Gualardo, Robert, Valdecabres etc., y á precios muy reducidos.

Se ha recibido un gran surtido de losetas de todos colores y precios de las mejores fábricas de Barcelona. Tenemos en existencia tierra refractaria, Mosaico Nolla, Porland, Cemento Romano del superior.—Hay obra de talla, de alabastro y de alfarería.—Lápidas mármol.

Nota. Se pueden hacer cuantos encargos se deseen referentes á esta industria.

### FARMACIA DE A. CHELVI

Plaza Mayor. — GANDIA.

### DIARRREAS.

No padecerá ninguna clase de diarrea, el que refresque con las limonadas de helenina.

Una caja con 12 limonadas, 4 rs.  
Una limonada 10 cént. de peseta.

### CALLOS.

Remedio infalible para extraer sin dolor ni molestia los callos y durezas de los piés, con el

### GALLICIDA CHELVI

Su aplicación es cómoda y sencilla y su efecto seguro.

FRASCO, 4 reales.

Se halla de venta una **GRAN** colección de

## FRUTALES

de la mejor calidad.

Dirijirse á

**D. JOSÉ RAUSELL**

GANDIA.

## SOLIDEZ, PLEGANCIA, ECONOMIA.

Teja llana superior á la francesa; Ladrillo inglés perforado, económico, en más de un 50 por 100 en tiempo y materiales; ladrillo comun, etcétera, etc.

Fábrica de San Blas,

OLIVA.

## SHIP CHANDLER AGENCIA DE ADUANAS

Y

DESPACHO DE BUQUES  
**DE MOLL Y COMP. A**

Calle del Puente  
DENIA